

ABSTRAK

Nama: **Muhamad Asep Hidayatullah**, NIM: **133300414**, Judul Skripsi: **Implementasi Panca Jiwa Pondok Dalam Kepemimpinan Dan Kehidupan di Pondok Pesantren Daar el-Qolam 2**, Jurusan : Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Tahun 1440 H/ 2018 M.

Pesantren berasal dari kata santri yang dapat diartikan tempat santri. Kata santri berasal dari kata cantrik (bahasa Sansakerta, atau mungkin Jawa) yang berarti orang yang selalu mengikuti guru. Pondok pesantren Daar el-Qolam tidak berdiri langsung dengan kemegahan yang ada pada saat ini. Daar el-Qolam tumbuh atas cucuran keringat, keluh kesah, tetesan air mata pendiri dan keluarganya. Setiap lembaga pendidikan, termasuk pesantren dituntut untuk memberikan pelayanan sebaik mungkin terhadap pelanggannya. Agar dapat melakukan hal tersebut dengan baik, pesantren perlu dukungan sistem manajemen yang baik.

Perumusan masalah pada penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut : 1. Bagaimanakah implementasi panca jiwa pondok dalam kepemimpinan di Pondok Pesantren Daar El-Qolam 2?, 2. Bagaimanakah implementasi panca jiwa podok dalam tata kelola di Pondok Pesantren Daar El-Qolam 2?, 3. Bagaimanakah implementasi panca jiwa pondok dalam kurikulum di Pondok Pesantren Daar El-Qolam 2?

Penelitian ini bertujuan untuk :1) Untuk menjelaskan implementasi kepemimpinan di Pesantren Daar el-Qolam. 2) Untuk menjelaskan implementasi tata kelola di Pesantren Daar el-Qolam 2. 3) Untuk menjelaskan implementasi kurikulum di Pesantren Daar el-Qolam 2.

Dalam penelitian ini metode yang peneliti gunakan adalah metode penelitian kualitatif. Metode penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data dekriptif kualitatif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.

Berdasarkan uraian yang peneliti jelaskan dapat disimpulkan, bahwa misi besar Daar el-Qolam adalah untuk kemasyarakatan dan *tholabul ilmi*. Menerapkan panca jiwa pondok adalah menjadi penting bagi siapapun yang tinggal di dalamnya dalam melaksanakan akitvitas yang ada di pesantren, sebab ini merupakan dasar-dasar kehidupan untuk mencapai tujuan besar tersebut. Hal ini juga selalu diterapkan khususnya pada hal kepemimpinan, tata kelola, dan kurikulum. Ini merupakan bekal penting dalam bermasyarakat, sebab misi Daar el-

Qolam juga menjadikan santinya pemimpin, mubaligh atau da'i yang *rosikhun fii ad-diin* yang berlandaskan panca jiwa pondok sehingga mampu bersaing dengan yang lainnya secara kompetitif.

Kata kunci : Pesantren, panca jiwa pondok, kepemimpinan, tata kelola, dan kurikulum.

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S. Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau menyontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 15 Oktober 2018

Materai 6000

M. ASEP HIDAYATULLAH

NIM : 133300414